

学校だより



# きらめく子ら

標茶町立中茶安別小中学校 No. 9 令和5年12月22日発行

☎015-488-6133 □town.shibecha.ed.jp/nakachanbetsu-ej/

## 行く年来る年！

校長 西村 浩一

早いもので、令和5年も残すところ10日間を切ってしまいました。この時期になると「もう1年が経ってしまうのか」と感じてしまうものです。そして年齢と共にその感覚は強くなります。今年を振り返って、皆様にとってどんな1年間だったでしょうか。

大きな出来事としては、なんとと言っても新型コロナウイルス感染症が5類になって様々な制限が無くなったことが挙げられるのではないのでしょうか？今年の流行語大賞にノミネットされていましたが、よく「4年ぶりの開催」という言葉を耳にしました。学校も例外ではありません。5類になったことで4年ぶりの地域合同運動会ができました。歌を歌えないとか、調理実習はできないなどの授業に関する様々な制限がありました。それらも一切なくなり、以前通りの学習活動ができるようになりました。

それから、今年の夏が異常に暑かったことも、大きなトピックに挙げられます。標茶町でも36℃を超えた日があり、本校も午前授業の対応をしました。スーパーエルニーニョが特に今年暑かった原因だと言われているので、来年はどうなるかわかりませんが、ここ数年を振り返ると温暖化が進んでいるのは間違いなさそうです。今月6日付の釧路新聞の記事にもありましたが、町として次年度に向けた対策を進めているところです。

学校としての大きな出来事としては、先月の学校だよりでも紹介しましたが、学校林の倒木の危険のある樹木の伐採を業者に依頼して数十年ぶりに実施したことが挙げられるでしょうか。広報しべちゃ12月号の表紙やトップ記事にもなりました。巨大な重機を使って、間近で見た次々と大きな木を伐採していく様子は本当に圧巻でした。

さて、長い2学期もいよいよ終了です。風邪等の流行により今月中旬には、2日間の学校閉鎖がありました。流行に伴って、もちつき大会が中止となったのは大変残念でしたが、子供たちはその他たくさんの行事を経験し、様々な教科等の学習にも真剣に取り組み、日々成長してきました。Wi-Fi環境が整い今年からタブレットを活用した授業も本格的に始まり、すぐに子供たちは操作方法に慣れ、授業に活用してきました。11月には公開研究会も行い、多くの参観者が見守る中、高学年の子供たちが精一杯自分の考えを表し頑張ってくれました。また、学校祭の観覧や学校林の草刈り作業、リンク作業などでは、保護者・地域の皆様にも大変お世話になりました。本当にありがとうございました。

明日から冬休みに入りますので、子供たちもワクワクしていることと思います。クリスマスや大晦日、正月、お年玉など子供たちにとって楽しみな行事が冬休みには詰まっています。その分生活リズムも崩れがちになる冬休みですので、ご家庭でもご配慮をお願いいたします。一方で中学3年生のみなさんにとっては、受験に向けて総仕上げの時期に入ります。プレッシャーもあるかと思いますが、ぜひ全力を尽くして受験当日を迎えられることを願っています。冬休み中に大会のある部活や少年団のみなさんにも、日頃の練習の成果を十分発揮してぜひ自分に満足できる大会内容になることを願っています。

今年も思い返せば様々なことがあった1年でしたが、来年もまた皆様にとって良い年になることを祈っています。来年もどうぞよろしくお願いたします。



家庭や地域との連携を深め、知・徳・体を  
バランスよくはぐくむ！

## ■ 1月行事予定 ■

日	曜	行事予定	給食	部活
1	月	冬⑩ 元日 年始休日 学校閉庁日		
2	火	冬⑪ 年始休日 学校閉庁日		
3	水	冬⑫ 年始休日 学校閉庁日		
4	木	冬⑬ 学校安全点検 ネットパトロール ノー残業デー		
5	金	冬⑭ 消防設備点検(9:00ごろ) 全道中体連スケート大会		
6	土	冬⑮ 週休日 全道中体連スケート大会 20歳のつどい前夜祭		
7	日	冬⑯ 週休日 全道中体連スケート大会 20歳のつどい		
8	月	冬⑰ 成人の日		
9	火	冬⑱		
10	水	冬⑲		
11	木	冬⑳		
12	金	冬㉑		
13	土	冬㉒ 週休日		
14	日	冬㉓ 週休日		
15	月	冬㉔ ネットパトロール オンライン朝の会		
16	火	3学期始業式 図書館バス	○	○
17	水	学年末テスト①(中3) 読み聞かせ(昼 小3) 学級討議(総会後期反省) ノー残業デー	○	×
18	木	学年末テスト②(中3) 選挙管理委員会③	○	○
19	金	願書発送 選挙管理委員会④ 委員会(総会答弁審議)	○	○
20	土	週休日		
21	日	週休日		
22	月	児童生徒表彰13:00~13:15	○	○
23	火	中学校総合発表会	○	○
24	水	午前授業日 冬の運動会(午前) 町民憲章推進書道展(~2/4)	○	×
25	木	読み聞かせ(昼 小1.2)	○	○
26	金	特別時程 前期児童生徒会役員選挙(14:55~体育館) 特別支援学校(高等部)入学者選考検査日 出願状況発表10:00 小スケート教室①	○	○
27	土	週休日		
28	日	週休日 標茶町アイスストッカー大会		
29	月	全校朝会 小スケート教室② 事務局会議(放) 生活リズム調査③(~2/4)	○	○
30	火	標茶町いじめ根絶子ども会議(14:30~15:30) 図書館バス	○	○
31	水	午前授業日 冬の運動会(予備日) ノー残業デー 校内安全点検 ネットパトロール	○	×

## バドミントン・スケート大会結果

【中学生新人バドミントン大会 12/2】

女子シングルス

館石 恋音 2回戦進出

佐藤 乃依 2回戦進出



【釧路地区中体連スピードスケート大会 12/3】

男子500M

眞野 海成 第3位

男子1000M

眞野 海成 第4位



\*\*\*\*\* 表敬訪問 \*\*\*\*\*

全道大会進出を決めた眞野海成さんが、12月18日に町長を表敬訪問し、全道大会に向けての決意表明を行いました。

佐藤町長と青木教育長のお二人から、温かい励ましの言葉をいただきました。全道大会は1月6・7日の2日間にわたって、釧路市の柳町リンクで行われます。健闘を祈ります！



クイズ大会開催!!

12月11日(火)の昼休みに、5・6年生がみんなを楽しませる企画としてクイズ大会を行いました。

クロームブックを持ち寄り、「カフト」というクイズアプリを使って、5・6年生があらかじめ先生方から情報収集した内容をクイズにして出題しました。早押しにもなっていて、いち早く正解した人が表示されるなど大いに盛り上がりました。



## 12月参観日を実施（小学校 ミニツリー作り）

12月7日(木)に参観日を実施しました。小学校はミニツリークラフト、中学校は総合的な学習の時間のテーマ学習発表会でしたが、中学校は欠席者が複数出たため、発表会を別日に延期しました。

小学校は、森林ふれあいセンターの方を講師にお招きし、森の中に落ちている木の枝や松ぼっくりなどを使って、グルーガンで飾りを接着しながら、思い思いのかわいいツリーや小物を作っていました。普段以上の集中力を発揮し、時間のたつのも忘れて、完成を目指し取り組んでいる姿がありました。

今回もたくさんの保護者の皆様に来ていただき、本当にありがとうございました。



## 絆メッセージ&学び標語

子供たちから出たキーワードをもとに児童生徒会で作成した絆づくりメッセージが、管内コンクールで小学校と中学校ともに最優秀賞に選ばれました。

12月2日(土)に江南高校で表彰式が行われ、児童生徒会を代表して、5年生の長坂和都さんが釧路教育局長から賞状を受け取ってくれました。



また、学び推進月間標語では、小学3年生の吉田龍世さんの作品が最優秀賞となりました。これらの受賞は、保護者の方や子供たちが日々言葉を大切にしている証拠だと思えます。本当におめでとうございます。

\*最優秀賞受賞作品\*

小学校:「優しさの手紙を届け 幸せを」

中学校:「やさしさは 心うるおす 愛の水」

吉田龍世:「このさきも じぶんできめる そのこたえ」

## へき地複式研究会開催

11月29日(水)に町内各校から先生方を招いて、令和5年度標茶町へき地複式教育研究大会を開催しました。

本校を会場に小学5・6年生の複式授業を公開し、その後授業について参観者と意見交換を行いました。参観者が40名以上となったため、今回は体育館で授業を公開しました。

様々な実験器具やクロームブックを使用し、「ふりこ」や「てこ」の原理、特性などを自分たちで実験しながら見つけていくという授業で、子供たちは緊張しつつも、とても意欲的に学習に臨んでいました。小学5・6年生の皆さん、本当にお疲れ様でした。



掲示板

□12月29日~1月3日までは学校閉庁日となっております。この期間及び休日の緊急連絡については、**標茶町教育委員会(485-2111)へ連絡**をお願いします。

□12月25・26日の中学生冬休み学習会は、朝バスと帰りのバスを頼んでいます(時間は別紙)。**利用しないご家庭は、直接バスの運転手に連絡**をお願いします。

□冬休み最終日に端末を使ってのオンライン朝の会を行います。**1月15日(月) 9:00~**です。うまくつながらない場合は、学校までご連絡ください。